

DISCURSO
SR. ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
MENSAJE CEREMONIA PREMIO ASI 2008
MIÉRCOLES 2 ABRIL DE 2008

HAY COSAS QUE UNEN A LOS SALVADOREÑOS, HAY MARCAS QUE UNEN A LOS SALVADOREÑOS, Y QUESO PETACONE ES UNA DE ESAS MARCAS.

QUIERO, PRIMERO Y ANTE TODO, AGRADECER LA DEFERENCIA DE LA ASOCIACIÓN SALVADOREÑA DE INDUSTRIALES (ASI), POR INVITARME A COMPARTIR ESTA NOCHE TAN ESPECIAL PARA EL PAÍS, ESPECIAL PARA LOS AGREMIADOS DE LA ASI Y CON EL SELECTO GRUPO DE INDUSTRIALES, EMPRESARIOS, FUNCIONARIOS Y PROFESIONALES CONGREGADOS AQUÍ ESTA NOCHE.

LA OPORTUNIDAD CON LA QUE ME HONRAN ME SIRVE PARA SUMARME AL MEREcido RECONOCIMIENTO QUE HOY SE LE CONCEDE A LA FAMILIA TORRES, CUYOS MIEMBROS HAN SOBRESALIDO NO SOLO EN LA INDUSTRIA SINO TAMBIÉN EN EL ÁMBITO DE SERVICIO, TAL COMO LO HIZO DON ABELARDO TORRES, ESFORZADO SALVADOREÑO ENTREGADO A LA CAUSA DE LA DEFENSA DE LA LIBERTAD.

PRIMERO QUIERO RECONOCER ESTA NOCHE LA TRAYECTORIA DE LA EMPRESA QUESO PETACONES Y DE LA FAMILIA TORRES, DE MI BUEN AMIGO FEDERICO, QUE A TENIDO ELOGIOSOS COMENTARIOS PARA EL GOBIERNO, LOS CUALES AGRADEZCO Y ME SIRVEN DE IMPULSO PARA SEGUIR LLEVANDO ADELANTE POLÍTICAS QUE HAN CAMBIADO EL PAÍS. QUE HUBIERA PASADO EN EL SALVADOR SINO LE HUBIÉSEMOS APOSTADO AL AGRO, FRENTE A LA CRISIS ALIMENTARIA QUE VIVIMOS EN ESTE MOMENTO.

CON FEDERICO Y CON PARTE DE SU FAMILIA, CON GRAN PARTE DE SU FAMILIA ME HAN PRIVILEGIADO CON UNA AMISTAD DESDE HACE AÑOS Y CON QUIENES ME UNEN



ESFUERZOS GREMIALES, LUCHAS POR LA LIBERTAD, GRANDES EXPECTATIVAS DE VER UN PAÍS GOZANDO DE DESARROLLO Y PROSPERIDAD PARA TODOS.

USTEDES, QUERIDOS MIEMBROS DE LA FAMILIA TORRES HAN CONSTRUIDO UNA INDUSTRIA EJEMPLAR, QUE CONSTITUYE UN SÍMBOLO DEL SALVADOREÑO. ADEMÁS HAN SUPERADO CIENTOS DE OBSTÁCULOS PARA SALIR ADELANTE Y POR ESO EJEMPLIFICAN LA PERSEVERANCIA, LA PACIENCIA, EL EMPUJE Y LA CAPACIDAD DE INNOVACIÓN DEL EMPRESARIADO SALVADOREÑO Y COMO BIEN DIRÍA UN QUERIDO AMIGO AQUÍ PRESENTE, USTEDES HAN UTILIZADO LA AUDACIA PARA LLEGAR HASTA DONDE SE ENCUENTRAN.

COMO USTEDES, CIENTOS DE EMPRESARIOS SALVADOREÑOS DE TODOS LOS TAMAÑOS, NO SOLO HAN TENIDO QUE SOBREVIVIR LOS TIEMPOS DE GUERRA, TIEMPOS DIFÍCILES Y TRISTES QUE RECORDAMOS, BÁSICAMENTE PARA NO REPETIR ESA HISTORIA, SINO QUE HAN PASADO POR MÚLTIPLES DESAFÍOS DE TODA ÍNDOLE, INCLUYENDO EL MOMENTO CRÍTICO QUE ESTÁ VIVIENDO EL MUNDO HOY DÍA, POR LOS ALTÍSIMOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, POR LA ESPECULACIÓN FINANCIERA CON EL ORO NEGRO Y LOS PRECIOS DE LOS GRANOS BÁSICOS EN EL MERCADO INTERNACIONAL.

QUERIDOS AMIGOS, GRACIAS A LA ESTABILIDAD Y SANIDAD DE NUESTRA ECONOMÍA, EL PAÍS TIENE MEJORES DEFENSAS PARA SOPORTAR LOS EFECTOS DE LOS PROBLEMAS FINANCIEROS DE ESTADOS UNIDOS Y LOS OTROS FENÓMENOS QUE ESTÁN AFECTANDO LA ECONOMÍA EN TODAS LAS LATITUDES DEL PLANETA.

SIN EMBARGO, SABEMOS QUE MUCHAS EMPRESAS ESTÁN ATRAVESANDO MOMENTOS DE DURAS PRUEBA.



POR ESO, CON EL ESPÍRITU SOLIDARIO Y EL SENTIDO HUMANO QUE HA CARACTERIZADO A NUESTRO GOBIERNO, VAMOS A SEGUIR BUSCANDO SALIDA A LAS DIFICULTADES QUE ESTÁN VIVIENDO SECTORES PRODUCTIVOS Y POR SU PUESTO MUCHOS CIUDADANOS.

ESTIMADO NAPOLEÓN, UNA PARTE TRASCENDENTAL DEL TRABAJO DEL GOBIERNO ES ESTAR ESCUCHANDO A LA POBLACIÓN, Y ESTAMOS ENCARANDO CON RESPONSABILIDAD, LOS PROBLEMAS, SIN POPULISMO, EVITANDO QUE LA MEDICINA CAUSE MÁS PROBLEMAS QUE LA ENFERMEDAD.

A PESAR DE LAS DIFICULTADES PRESENTES, Y SEGURAMENTE ERRORES COMETIDOS POR EL GOBIERNO Y POR ESTE SERVIDOR COMO PRESIDENTE, YO VEO EL PAÍS CON UN GRAN OPTIMISMO. YO SIEMPRE HE SIDO UN OPTIMISTA POR NATURALEZA, POR CONVICCIÓN, PORQUE HE COMPROBADO QUE LOS SALVADOREÑOS SIEMPRE MIRAMOS HACIA ADELANTE CON FE Y CON RESOLUCIÓN, CON NUESTRA CREENCIA FIRME EN DIOS. SOY OPTIMISTA Y SE QUE EL TRABAJO DURO Y LA PERSEVERANCIA ENCUENTRAN SU RECOMPENSA EN CUALQUIER COYUNTURA.

ESTO LO SABE BIEN LA FAMILIA TORRES, QUE DURANTE 12 AÑOS DE GUERRA NUNCA DEJÓ DE PRODUCIR. SABEN QUE ES DIFÍCIL CRECER. SABEN LO QUE CUESTA CAPACITAR A LA GENTE Y CUIDAR LOS ESTÁNDARES DE CALIDAD. ELLOS PUEDEN DAR TESTIMONIO DE LO COMPLEJO QUE ES RECONVERTIR UNA INDUSTRIA PARA LLEVARLA A LA CONQUISTA DE NUEVOS MERCADOS FUERA DE EL SALVADOR.

ESTA NOCHE DEBO DECIRLES, QUE VEO EL PAÍS CON BUEN FUTURO PORQUE SE QUE HAY MUCHAS HISTORIAS DE SACRIFICIO Y ENTREGA SIMILARES A LA DE QUESO PETACONES. SE QUE HAY MILES DE EMPRENDEDORES QUE NO SE DESANIMAN, QUE NO SE DEJAN LLEVAR POR LAS CORRIENTES DE LAMENTOS, QUE NO SE DAN POR VENCIDOS ANTE LAS ADVERSIDADES COYUNTURALES.



SIN EMBARGO, QUIERO ADVERTIR ALGO ESTA NOCHE. NADA DE LO QUE PRETENDAMOS HACER O LO QUE ESTÉ PENDIENTE DE RESOLVER DE NUESTRA AGENDA GUBERNAMENTAL SERÁ POSIBLE SI EN EL SALVADOR PERDEMOS LAS LIBERTADES.

TENEMOS QUE CUIDAR EL MODELO DE APERTURA Y LIBERTADES, SI QUEREMOS QUE ESTA PAÍS, NUESTRO PAÍS, NUESTRO UNICO PEDAZO DE TIERRA SIGA SIENDO VIABLE Y ATRACTIVO A LA INVERSIÓN LOCAL Y EXTRANJERA. DEBEMOS PERFECCIONAR EL MODELO QUE TENEMOS PARA QUE MÁS Y MÁS SALVADOREÑOS GOCEN DE LOS BENEFICIOS DE UNA SOCIEDAD DONDE IMPERA LA COMPETITIVIDAD, LA LIBRE EMPRESA Y LA CREACIÓN DE RIQUEZA EN UN MARCO DE EQUIDAD, OPORTUNIDADES Y DIGNIDAD SOCIAL.

QUERIDOS AMIGOS NO HAY OTRO CAMINO, NO PODEMOS INVENTAR FORMULA, NO ES EL MOMENTO DE CONFUNDIRSE, HAY QUE SOLIDIFICAR LO CONQUISTADO Y POR SUPUESTO HAY QUE TENER EL OÍDO ABIERTO, PARA ESCUCHAR SIEMPRE A LA GENTE, PORQUE TODOS LOS DÍAS HAY QUE RESOLVERLE LOS PROBLEMAS A LA GENTE Y EN ALGUNOS CASOS EXPLICARLES LO QUE ES POSIBLE Y LO QUE NO ES POSIBLE RESOLVER DESDE LA PERSPECTIVA GUBERNAMENTAL.

QUERIDOS AMIGOS, QUERIDAS AMIGAS: EL MODELO QUE TENEMOS PUEDE EVOLUCIONAR. PERO SI DEJAMOS QUE SE CAMBIE POR UN SISTEMA RADICALMENTE OPUESTO, PODEMOS CONDENAR AL PAÍS A UN RÉGIMEN QUE ACENTÚE EL RESENTIMIENTO, EL ODIOS DE CLASES. QUE PERPETÚE LA POBREZA Y QUE TRATE DE ALIMENTAR A LA GENTE CON PROMESAS IMPOSIBLES.

POR ESO, HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI MANDATO, VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO DE LA MANO CON EL SECTOR PRIVADO, SIEMPRE EN FUNCIÓN DE LAS PRIORIDADES

NACIONALES, EN FUNCIÓN DE LAS NECESIDADES DE DESARROLLO DE PAÍS, SIEMPRE PRIVILEGIANDO LO SOCIAL Y RESPETANDO EL CLIMA DE LIBERTADES QUE NOS HA PERMITIDO RECONSTRUIR EL PAÍS LUEGO DE LOS DESTROZOS FÍSICOS Y MORALES DE LOS AÑOS OCHENTAS.

QUIERO TERMINAR MIS PALABRAS ESTA NOCHE CON DOS REFLEXIONES. LA PRIMERA ES SOBRE LA INSPIRACIÓN QUE NOS OFRECE LA HISTORIA DE QUESO PETACONES, QUE PASÓ COMO LO EXPLICABA FEDERICO, DE ELABORAR QUESOS ARTESANALES EN UNA HACIENDA, A CONVERTIRSE EN UNA INDUSTRIA PIONERA Y LUEGO UNA EXITOSA EMPRESA EXPORTADORA. ADEMÁS FABRICA UN PRODUCTO DE CALIDAD MUNDIAL QUE NOS LLENA DE ORGULLO Y QUE CONSUMIMOS A DIARIO LOS SALVADOREÑOS.

EL EJEMPLO DE PETACONES DEBE ESTA NOCHE ESTIMULARNOS, DEBE ALENTARNOS Y DEBE SERVIRNOS COMO UN MODELO DE SUPERACIÓN. QUIERO REITERAR MI FELICITACIÓN A LA FAMILIA TORRES POR LA LECCIÓN QUE LE HAN DADO AL PAÍS DE INTEGRIDAD Y EN DEDICACIÓN. LOS FELICITO POR LA FIRMEZA Y LA VISIÓN QUE HAN TENIDO A LO LARGO DE VARIAS GENERACIONES PARA VENCER LOS OBSTÁCULOS Y VOLVERLOS OPORTUNIDADES.

HOY FEDERICO Y A TODA TU FAMILIA ESTOY AQUÍ NO SOLO COMO JEFE DE ESTADO INVITADO POR LA ASI, SINO COMO AMIGO DE USTEDES Y ADMIRADOR DE SU EMPRESA.

FINALMENTE, QUIERO INVITARLOS A ANALIZAR EL FUTURO CON MEMORIA HISTÓRICA Y CON UN JUICIO MÁS CRÍTICO DE LAS PROMESAS ELECTORALES. EL PAÍS ESTÁ TRATANDO DE SER SEDUCIDO CON RETÓRICA SIN ESENCIA, CON PALABRAS SIN RESPALDO Y CON MENSAJES DIFUSOS Y CONTRADICTORIOS.

USTEDES QUE ESTÁN AQUÍ, SABEN LO CUESTA GENERAR UN EMPLEO, USTEDES QUE SABEN QUE ES MÁS DIFÍCIL TRABAJAR QUE HABLAR, DEBEN TOMAR LA INICIATIVA TODOS, NO SOLO USTEDES, TODOS, LA INICIATIVA DE DEFENDER NUESTRO SISTEMA DE VIDA, Y NO ME REFIERO SOLO AL SISTEMA ECONÓMICO, A NUESTRO SISTEMA DE VIDA, A NUESTRAS CREENCIAS, A NUESTROS VALORES. HOY DEBEMOS SABER QUE NUESTRO MODELO FUNCIONA, QUE HAY QUE PERFECCIONARLO COMO CUALQUIER ACTIVIDAD DE LA VIDA, PERO SOBRE TODO HAY QUE FORTALECERLO.

A TODOS, QUERIDOS COLEGAS EMPRESARIOS, NOS INTERESA QUE SE SIGAN RESPETANDO LAS LIBERTADES INDIVIDUALES, QUE SE RESPETEN LAS INSTITUCIONES, Y QUE SE SIGAN GENERANDO LAS CONDICIONES PARA TENER MÁS HISTORIAS INSPIRADORAS COMO LA DE QUESO PETACONES NOS HA OFRECIDO Y POR LA CUAL SE LE HA ENTREGADO EL PREMIO ASI.

FELICITACIONES, QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA, MUCHAS GRACIAS!